

do el indiferentismo. Mas observé tambien de nuevo y no pude ser criminal.

Debía seguir defendiendo á la justicia escarnecida, á la ley burlada, á los hombres del dolor; á esos hombres que no le merecen al monopolizador ni una sonrisa compasiva y viven con los padecimientos mas inauditos, contemplando impacibles el grupo de sus sacrificadores, sacrificadores embriagados en el festín costado por el sudor del pobre, por la sangre del patricio.

Debía seguir y sigo:

Públicos mis apuntes, conquistaré la rechilla de los vendidos al poder, la mordacidad de la prensa asalariada: se me aplicará la *ley-insulto*, la *ley-calumnia*, la *ley-riña*, la *ley-equivocacion*; tal vez el golpe de un asesino; pero tras de nosotros hay miles que no retroceden y que sabrán conservar un recuerdo á la víctima.

“Levantémanos, pues, y á la obra, con el corazón dispuesto á cualquier lance; perfeccionando siempre y siempre continuando, sepamos trabajar y esperar.”

Hé aquí, libres hombres del pensamiento y de la conciencia, la espresion de nuestro programa.

Tacito.

## ¡EL CINCO DE MAYO DE 1862!

Los orgullosos descendientes de los invencibles soldados de Italia, de Toton, de Egipto, de Africa, de Arcola, de Leoben, de Marengo, de Turin, del Tirol, de Rusia, de Moscowa, de Austerlitz, del Apenino, de los Alpes, de Montenote, del Dogo, del Millésimo, de Mondovi, del Piamonte, de Milan, de la Lombardia, de el Poó, del Tesino, y el Adda, de Austria, del Vistula, del Oder, de la India, de Rusia, de Berlin, de la Franconia, de la Suala, de Postdam, de Eylau, de Koenigsberg, de Moravia, de Nápoles, de Sicilia, de Alemania, de Ulm, de Jona, de Sambra, de Mossu, y del Rhin, fueron vencidos, humillados en su arrogancia; por nuestros humildes y desnudos soldados.

Sus glorias de Zolferino, de Magenta, de Crimea y de Sebastopol se eclipsaron, como el planeta inferior en presencia del supremo.

La desgracia del bonapartista soldado fué Waterloo.

Allí se eclipsó el radiante sol de su orgullo y de su gloria.

La fatalidad del soldado de Napoleon III fué Zaragoza; allí fué el primer rayo de su estermio.

La suerte de Napoleon el grande Sta. Elena. El destino de Napoleon el pequeño morir degradado; y es que el grande hombre, Napoleon, el héroe de las mil batallas, abrazado de su bandera de Fontainebleau si conquistaba naciones daba glorias á la Francia, y el pequeño emperador no supo conquistar otra cosa que la guerra prosiana y la humillacion de sus súbditos.

Estos eran mártires de su ambicion, nosotros no les odiamos, al contrario, hemos *sentido sus desgracias y hacemos voto por su dicha.*

Todo ha terminado; la reminiscencia de nuestro cinco de Mayo no tiene mas fin que refrescar los laureles que ornaron la frente á mil héroes. Ella es un recuerdo á los pueblos, una palabra á los despotas que fían en la fuerza bruta, olvidando que nunca deja de triunfar la justicia y que tarde ó temprano los libres saben hacerse respetar.

Trece años hace que nuestro valiente pueblo armado triunfó de un ejército que nos invadia. Quiera el cielo que para el próximo aniversario este mismo pueblo haya triunfado del despotismo que se consolida!



Reunieronse los siete sabios de la Grecia, Solon, Tales, Pitaco, Bias, Cleobulo, Mison y Chilon para ocuparse de la construccion de una palabra que genérica en todos sus casos y sin mas significado que el propio, sirviese para sustituir á la *felpa*, á las *claridades*, á la *zurra* y demás semejantes en significado con que regularmente se manifiesta el *vapuleo*, que á alguien se le aplica por la prensa.

Discutieron sobre multitud de frases y de conceptos dictaminando por último seis de ellos que no era fácil encontrar palabra que llenase las condiciones apetecidas.

Iba á terminar la sesion cuando Chilon levantándose de su curul dijo: señores, hay una frase derivada en el universo que puede llenar el deseo.”

¿Cuál es ella? preguntaron todos. Escuchadme antes, contestó Chilon: Como sabeis acabo de llegar de México, adónde me llevó el deseo de ver á algunos de mis hijos legitimos que allí viven. Pues bien, en aquella desgraciada República gobierna actualmente el espíritu encarnado de Sardanápulo bajo el nombre de “Sebastian Lordo de Tejada.”

Como no ha cambiado de ideas y costumbres este espíritu, en México lo mismo que en Asiria es actualmente odiado. Apellidase Lordo; de este apellido podemos formar esta palabra “Lordística.” Así como ya otra vez Demóstenes formó Filípica de Filippo. En consecuencia pro-